
Protokoll der Mitgliederversammlung (MV) des 

Mountainbike-Sportverein Essen-Steele 2011 e.V. am 08.04.2016 

 

1. Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende des Vereins, Andre Litfin (AL), eröffnet die Sitzung um 19:10 Uhr und 

begrüßt die Mitglieder. Er stellt die ordnungs- und fristgemäße Einladung fest und erklärt 

die Stimmberechtigung sowie den Ablauf der Abstimmungen in der MV. AL führt weiter 

aus, dass die zentrale Maxime der Vorstandsarbeit die umfassende Transparenz 

gegenüber den Mitgliedern des Vereins ist und bittet in diesem Sinne um rege Diskussion 

zu allen Themen. 

 

2. Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 

Es wird festgestellt, dass 47 stimmberechtigte Mitglieder und kein nicht 

stimmberechtigtes Mitglied anwesend sind. Die einfache Mehrheit der Stimmen beträgt 

24 Stimmen, die für eine Satzungsänderung notwendige 2/3-Mehrheit beträgt 32 

Stimmen. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 12.04.2015 

Der Schriftführer, Udo Schlienkamp, erklärt sich bereit, das Protokoll der heutigen MV zu 

führen.  

Beschluss: Udo Schlienkamp führt das Protokoll der MV -einstimmig-. 

 

Das Protokoll der MV vom 12.04.2015 ist allen Mitgliedern mit der Einladung 

zugegangen. Fragen oder Anmerkungen ergaben sich nicht. 

Beschluss: Genehmigung des Protokolls der MV vom 12.04.2015 -einstimmig- 

 

4. Entgegennahme der Jahresberichte der Vorstandsmitglieder 

 

a)  Bericht des 1. Vorsitzenden 

André Litfin trägt seinen Bericht vor. Fragen oder Anmerkungen zum Bericht des 1. 

Vorsitzenden ergaben sich nicht. 

 

  



b)  Bericht des sportlichen Leiters 

Der sportliche Leiter, Hansjörg Zwiehoff, trägt seinen Bericht vor. Er schildert die Erfolge 

der Fahrer und Fahrerinnen des Vereins im Renn- und im Breitensport im Jahr 2015. Er 

berichtet außerdem über besondere Aktivitäten und gibt einen Ausblick auf die Saison 

2016. Er dankte allen Sportlern sowie den 18 Trainern, Übungsleitern und Trailscouts. 

Fragen oder Anmerkungen zum Bericht des sportlichen Leiters ergaben sich nicht. 

 

c)  Bericht des Jugendleiters  

Der Jugendleiter, Michael Osinski (MO), trägt den Bericht vor. Die Jugend hat im 

vergangenen Jahr zwei öffentlich geförderte Maßnahmen organisiert und durchgeführt. 

Durch den vorbildlichen Einsatz von MO bei der Beschaffung von Zuschussmitteln, der 

ausdrücklich hervorgehoben wurde, sind dem Verein nur sehr geringe Kosten für die 

Jugendarbeit entstanden. MO berichtete noch, dass die Jugendsitzung 2016 noch nicht 

stattgefunden hat. Ferner informiert er über die geplanten Jugendmaßnahmen 2016. Auf 

der Agenda stehen eine Fahrt zum Kletterpark in Langenberg sowie ein Lasertag in 

Essen-Borbeck. Die Trialstrecken am C.O.M.E. werden auch in diesem Jahr 

weitergebaut. Ideen und Hilfe sind gerne gesehen. Fragen oder Anmerkungen zum 

Bericht des Jugendleiters ergaben sich nicht 

 

d)  Geschäftsbericht des Schatzmeisters  

Der Schatzmeister des Vereins, Oliver Vonk (OV) erläutert die wesentlichen Eckdaten 

des Geschäftsberichtes 2015. Fragen oder Anmerkungen zum Geschäftsbericht ergaben 

sich nicht. 

 

5. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde durch die Kassenprüfer, Erwin Grahmann und Clemens Zörner, am 

05.04.2016 geprüft. Die Kassenprüfer bestätigen eine ordnungsgemäße Führung der 

Geschäfte. Fragen oder Anmerkungen zum Bericht der Kassenprüfer ergaben sich nicht 

 

Die Kassenprüfer empfehlen der Versammlung die Entlastung des Vorstandes. 

 

6. Entlastung des Vorstandes 

Aufgrund der Empfehlung der Kassenprüfer auf Entlastung des Vorstandes für das 

Geschäftsjahr 2015 stimmt die Versammlung ab. 

 

Beschluss: Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2015 -einstimmig-. 

 



7. Beschluss über den Haushaltsplan für das Jahr 2016 

 

HJZ erläutert den Haushaltsplan für das Jahr 2016, über den der Vorstand in seiner 

Sitzung am 01.12.2015 beraten hat. Er schließt mit einem positiven Saldo von 3.254,66 

€. Keine Fragen oder Anmerkungen zu einzelnen Positionen. 

 

Beschluss: Genehmigung des Haushaltsplans für das Jahr 2016 -1 Enthaltung-. 

 

8. Beschlussfassung über zustimmungspflichtige Geschäfte 

 

Entsprechend der Haushalts- und Finanzordnung muss die MV alle Geschäfte, die einen 

Betrag von 25.000,-- € übersteigen, beschließen.  

 

Es ist keine Abstimmung erforderlich, da bereits die Mitgliederversammlung 2015 

die Ausgaben für den 2. Bauabschnitt einstimmig beschlossen hat. 

 

9. Beschlussfassung über eingegangene Anträge auf Änderung/Neufassung der 

Satzung 

 

Hansjörg Zwiehoff erläutert den Antrag auf Änderung / Neufassung der Satzung, welcher 

der Einladung zur heutigen Versammlung beigefügt war, ausführlich. Fragen oder 

Anmerkungen ergaben sich nicht. 

 

Beschluss: Eingegangene Anträge auf Änderung/Neufassung der Satzung  

                       –einstimmig- 

 

10. Wahlen gem. § 17 der Satzung 

Der Vorstand beantragt, die Wahlen entsprechend der neu zu beschließenden 

Satzungsfassung durchzuführen. Diese werden erst mit Eintragung der Neufassung der 

Satzung beim zuständigen Vereinsregister wirksam (Vorratsbeschluss). Bis dahin bleiben 

die gewählten Personen im Amt. 

 

Zu wählen sind entsprechend der Neufassung der Satzung: 

 

a)  1.Vorsitzender (für 4 Jahre), 

Zur Wahl stellt sich Hansjörg Zwiehoff. 

 

Wahl: Bei zwei Gegenstimmen und einer Enthaltung gewählt zum 1. Vorsitzenden: 

Hansjörg Zwiehoff. 

 



b)  2. Vorsitzender (für 2 Jahre), 

Zur Wahl stellt sich Reiner Schleifenbaum 

 

Wahl: Bei einer Enthaltung gewählt zum 2. Vorsitzenden: Reiner Schleifenbaum. 

 

c)  Sportlicher Leiter (für 2 Jahre), 

Zur Wahl stellt sich Volker Schönholz 

 

Wahl: Bei einer Gegenstimme gewählt zum sportlichen Leiter: Volker Schönholz. 

 

d)  Vorstand Finanzen (für 4 Jahre), 

Zur Wahl stellt sich Oliver Vonk 

 

Wahl: Einstimmig gewählt zum Vorstand Finanzen: Oliver Vonk. 

 

e)  Vorstand Verwaltung / Organisation (für 2 Jahre) 

Zur Wahl stellt sich Udo Schlienkamp 

 

Wahl: Einstimmig gewählt zum Vorstand Verwaltung / Organisation: Udo 

Schlienkamp. 

 

f)  Vorstand Marketing / Öffentlichkeitsarbeit (für 4 Jahre) 

Zur Wahl stellt sich Barbara Frede 

 

Wahl: Bei drei Enthaltungen gewählt zum Vorstand Marketing / 

Öffentlichkeitsarbeit: Barbara Frede. 

 

g) Vorstand für Jugendangelegenheiten (Bestätigung für 2 Jahre) 

 

Bestätigung: Michael Osinski wurde einstimmig bestätigt. 

 

Im Anschluss an die Wahlen bedankten sich der neue Vorstand und die übrigen 

Mitglieder herzlichst bei den nicht mehr zur Wahl angetretenen Vorstandsmitgliedern 

André Litfin und Ralf Gierig für ihre langjährig geleistete Arbeit. 

 

11. Beschlussfassung über eingegangene Anträge 

Anträge lagen nicht vor. 



 

12. Verschiedenes 

 

Hansjörg Zwiehoff lädt alle Mitglieder ein, an der Vereinsmeisterschaft am 01.05.2106 

teilzunehmen. 

 

Weiter informiert er darüber, dass für den Bau der Straße innerhalb des zweiten 

Bauabschnittes dieses Jahr an 2 Wochenenden je 30 Leute als Helfer benötigt werden. 

Darüber wird rege, kritisch und kontrovers diskutiert. Es gibt Bedenken, dass viele 

Mitglieder eher den Sport im Mittelpunkt ihrer Mitgliedschaft sehen und nicht die Arbeit 

am Weiterbau des Vereinsgeländes. Der Vorstand bittet alle Anwesenden, die 

Diskussion in die Trainingsgruppen weiter zu tragen, um ein umfassenderes Bild zu 

erhalten. 

 

Es wird der Wunsch geäußert, dass die Termine der Vorstandssitzungen über unseren 

Verteiler veröffentlicht werden. Dem wird der neue Vorstand gerne entsprechen. 

 

Hansjörg Zwiehoff bedankt sich bei allen erschienenen Mitgliedern für die Teilnahme an 

der MV und schließt die Sitzung um 22:10 Uhr. 

 

 

Essen, den 08.04.2016 

 

 

 

Udo Schlienkamp Andre Litfin Hansjörg Zwiehoff 

(Protokollführer) (1. Vorsitzender -alt-) (1. Vorsitzender –neu-) 

 


